

En Barcelona, último día de febrero, 93

A JUAN CARLOS RODRIGUEZ IBARRA  
 Presidente del pueblo extremeño  
Merida (Extremadura)

Querido Presidente:

Estreno el epistolario del 93 no como  
 anhelaba aunque, en sí, gozoso, al cabo,  
 de hacerlo.

Esta tarde el Mérida rozó hacer  
 historia. Le sobraron 15 segundos de la  
 pugna disputada en el "Ministadi"  
 para haber logrado triunfar por vez  
 primera en un estadio de Cataluña.  
 Fue bueno el partido y vale el empa-  
 te pero no se alcanzó la gesta que  
 durante la retransmisión explicité  
 quería dedicarla a ti, pero la verde,  
 blanca y negra se enarbó

con orgullo finiquitado el juego.  
Otra vez sera. No se ganó pero tenía  
que escribirte ya.

Una vez más nuestros emigrantes  
se volcaron. Han es así que debo que-  
darme aquí esta noche (marcharé a  
los 5 de la madrugada si la nieve  
no lo impide) con un grupo de ellos  
- de Utrage, Zafra, Higuera la Real,  
Zalamea, Badajoz, Mérida... - que viven  
en Castelldefels, Gavà, Esplugues, Corne-  
llà, etc. y cenar, darme mi tiempo, ha-  
blar de nuestra tierra, tal cual me lo  
hacer siempre que viajo y así ocu-  
rrió en la anterior salida a Va-  
lladolid, hace 2 semanas, donde  
conecté con las presidentas (ivara  
par de mujeres con agallas!), [redacted]  
[redacted], de la Casa Extremeña en Pu-  
cela (el bar lo regenta Manolo

Girona. "Tarta", antiguo futbolista de  
 la [redacted] y [redacted], pla-  
 centina, del Hogor Extremeño en Burgos,  
 y hasta asistí a un festival en el  
 teatro "Borja" donde aún pude ha-  
 blar sobre Estremadura en el entre-  
 acto, con grupos castellanos, aragone-  
 ses y vascos.

Este contacto, palpó cómo sien-  
 ten a la tierra en la distancia, sua-  
 viza, de alguna manera, el trajín.  
 Se hacen amistades de ~~manera~~ <sup>forma</sup> que  
 si en verano seré padrino de un  
 "Carlitos" nacido en Castelldefels,  
 he sido pregonero del Carnaval  
 de Urzagre (donde me sentí feliz  
 junto al alcalde, [redacted] "El  
 buenazo")... ¡y todo por amistades



recientes hechas con familias ex-  
tremas, con el alicio de la emi-  
gración!

Pero vaya, no quiero entretenerme  
más. Algún día te comentaré la  
historia de mi futuro ahijado que  
no nació el Día de Extremadura  
por horas, pese a los esfuerzos de  
sus padres, porque así fuera...

Juan Carlos, ánimo. Vivo aleja-  
do de la política y no tengo criterios  
al día. Pero yo que he pisado  
(ero sin, sin hollarla) nuestra tie-  
rra sé, reconozco y explicito el  
cambio positivo. Y yo que tanto  
viagé/viajo y contacto con las gentes  
que huelen "a sobaquillo", con  
el pueblo y poco con los despa-  
chos, palpo cómo los que sólo

hace una docena de años es-  
condían en extremo tímido, a caso  
dormido, quizá "avergonzados";  
ahora lo pegan incluso con  
símbolos, como esta tarde en  
el "Ministadi".

Incluso esos emigrantes me  
regalaron una bellota de oro que  
ya cuelga en mi cuello sustitui-  
endo a cruces y medallas, aque-  
llas que nos colocaban / colocaba-  
mos por mimetismo / tradición o yo  
qué sé...

Presidente, amigos y meste.  
Juan Carlos, saludos a tu mujer  
y un besillo a nuestra niña.

(Ahora sacado en la ra-  
dio de la habitación que

"tu" Barca acaba de endosar  
7-2 al Gijón).

En tu nombre abrazaré a  
los paisanos que aguardan el  
el bar del hotel que, curiosamen-  
te, está en Travesía de Las Cortes,  
al lado del "Nou Camp", del "Mi-  
nigtadi", "El palau blanquerna",  
"El palau del hielo", "La Masia",  
etc., excelentísimo espacio sociode-  
portivo que hay que admirar/pre-  
conocer.

Un abrazo fuerte y la  
amistad, cabal, aunque "huyo"  
de actos y te vea poco.

Fdo. -